



Capturan en CdMx a traficante de fentanilo ligado a *Los Chapitos*

García Harfuch. *La Morsa* operaba para un hermano de *El Chapo* y era responsable de *narcolaboratorios* en Elota

EQUIPO MILENIO
CDMX Y CULIACÁN

Fuerzas federales asestaron un golpe a la estructura del tráfico de fentanilo de *Los Chapitos* con la detención, en la colonia Narvarte de Ciudad de México, de Joel Medina, *La Morsa*, informo el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch.

La Morsa, colaborador de Aureliano *El Guano* Guzmán, hermano de Joaquín *El Chapo* Guzmán, es el encargado de los laboratorios clandestinos usados para la fabricación de drogas sintéticas en Elota, así como de la distribución de fentanilo.

La detención fue resultado de la colaboración entre la Secretaría de la Defensa, la Marina, la Fiscalía General de la República (FGR), Guardia Nacional y Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

A mediados de 2022, el Ejército allanó diversos laboratorios de drogas sintéticas en los municipios de Badiraguato, Cosalá y Elota, considerados como zona de influencia de *El Guano*.

De acuerdo con los reportes diarios del gabinete de seguridad, entre el 12 y 15 de diciembre pasado fueron asegurados ocho *narcolaboratorios* en Elota, Cosalá y Culiacán, bastiones *chapitos*.

Medina residía en domicilios en Mazatlán y la colonia Narvarte Poniente de la alcaldía Benito Juárez, Ciudad de México, donde finalmente fue detenido.

Durante la conferencia matutina de Palacio Nacional, García Harfuch detalló que, "identificado como operador de una red y distribución de fentanilo", a Medina "se le vincula con Aureliano 'N', además de ser responsable de la operación de laboratorios clandestinos en el Elota, Sinaloa".

Según el gabinete de seguridad, la red criminal de Medina

Joel Medina fue detenido en un operativo realizado en la colonia Narvarte

contaba con la protección de ex funcionarios estatales y políticos, entre ellos su hermana María Eugenia Medina, *La Maru*, ex diputada local del PRI en Sinaloa.

Entre 2016 y 2018, María Eugenia se desempeñó como diputada local del distrito 19 en Sinaloa, el cual comprende los municipios de Elota, Cosalá, San Ignacio y Culiacán.

Abanderada por el partido tricolor, la política sinaloense ha estado al frente de diversas comisiones, entre las que destacan la de Comunidades y Asuntos Indígenas, Educación Pública y Cultura, Ecología y Honor y Disciplina Parlamentaria.

Sobre los dos laboratorios clandestinos asegurados en Tlaxcala el 26 de enero, estos eran "tan grandes" como los que han sido desarticulados en Sonora o Sinaloa, aseguró García Harfuch; ahí fueron decomisados 20 mil 875 kilos de sustancias químicas.

Huellas de la batalla

Actualmente, circular por la carretera libre Culiacán-Elota es

Operativos

Acciones del Gabinete de Seguridad del 27 de enero de 2025



• FUENTE: Gabinete de Seguridad
• GRÁFICO: Moisés Butze

muy peligroso, debido a que por ahí pasan convoyes de camionetas con hombres armados.

En un recorrido realizado por MILENIO en esta zona de Sinaloa, se observó al menos a tres camionetas, una con placas del estado de Texas, circular con una veintena de jóvenes con

chalecos balísticos y armas de alto calibre.

En las comunidades que bordean la carretera libre, la vida comercial se apagó y la gente se mete a sus casas temprano por temor a la violencia.

Las huellas de las batallas entre *Los Chapitos* y *Los Mayos* son visibles en la carretera; en al menos dos puntos del tramo Culiacán-Elota se observaron automóviles abandonados, quemados y baleados.

Confiscan embarcación

Personal de la Marina detuvo a tres personas y aseguró una embarcación con mil 200 litros de combustible en Puerto Vallarta, Jalisco.

La detención se derivó de recorridos de una aeronave de la Armada a 222.24 kilómetros al sureste de Puerto Vallarta, de acuerdo con información difundida por la Marina.

Elementos navales, a bordo de una patrulla interceptora y dos embarcaciones tipo defender, zarparon al lugar, logrando asegurar 29 bidones con cerca de mil 200 litros y la detención de tres transgresores de la ley, puestos a disposición ante las autoridades ministeriales.

En tanto, uniformados de la Décima Sexta Zona Naval, en Lázaro Cárdenas, Michoacán, incineraron mil 147 paquetes, con un peso de mil 338 kilos, de clorhidrato de cocaína.

En un comunicado, la Marina informó que los paquetes fueron asegurados en diciembre de 2024, durante la ejecución de operaciones navales en las costas de Michoacán. ■

Con información de: A. Salazar, G. Vela, A. Tello, J. Martínez y A. L. Vázquez